

ERA FILANDESA ONDEA EN EL CASTILLO DE VIBORG

Stefani han reducido los ocho puntos a uno

Esta mañana fué liberada la ciudad

Inmensa alegría en Finlandia por el éxito de sus tropas

LAVAL SE AGRAVA

UNA PLEURESIA COMPLICADA LAS HERIDAS

París, 30. — Una ligera pleuresia ha agravado el estado de Laval. El parte facultativo de anoche señala una temperatura de 39,6 grados en el herido. Se le ha hecho una nueva radiografía, cuyo resultado es satisfactorio. El estado de Marcel Deat continúa invariable.

El almirante Darlan ha dirigido a Laval el siguiente telegrama: "Comodoro el VII atentado de que habéis sido víctima y os expreso mi simpatía, así como mis mejores votos por una rápida curación."

El médico de Laval ha marchado de la zona no ocupada a Versalles y se encuentra a la cabeza del paciente.

El autor del atentado, que resultó herido de un brazo en el lateral, durante la agresión, ha sido dado de alta en el hospital. — Efe.

El embajador alemán visita a los heridos

París, 30. — Gran número de representantes de la vida oficial han visitado al ex jefe de Laval, entre ellos se encuentran el ministro del Interior Pucheu, el embajador Schepfi y el almirante Darlan y el general Hertzinger enviaron sendas cartas autógrafas al herido.

Durante la tarde el ministro alemán Otto Abatz y el ministro Schuler se dirigieron a Versalles para visitar a Laval y Deat. — Efe.



ESCRUPULOS DE LADRON

—Di. ¿No te parece que hemos exagerado un poco? (De "Marc Aurelio")

Las cosas que ocurren

Ha llegado la hora del comedero. Es decir, que no me toca más remedio que ocuparme de las cosas que me gustan los lectores. Pero bueno será decir que algunos lectores me hacen preguntas que no puedo responder. Pero yo, desgraciadamente, no puedo remediar tal información musical. Si la pudiera remediar, antes que de momento de la vara, que es quien me escribe quejas, quisiera en mi conocimiento como que me sé de coro, ya habría intentado un discurso con los señores de la trompeta, para decidirlos a entonar más suave y decentemente.

Ahora bien. En lo que si puedo remediar algo es en lo que me cuenta un caballero muy querido de su familia, que me consta y bien, en todo lo referente a esas alegrías muchas que llegan a la pelota en unos lugares donde corre el dinero que es una maravilla. Este caballero, según él dice, no ha pisado en una vida tales lugares de sano esparcimiento. No obstante, un solo día, por una fatal coincidencia, en cuya consecuencia me quedé en cuatrillos, se dejó caer por allí. Me sucedió cosa horrible.

Estas cosas, que él no entiende, no son mejor entendidas por mí. Y como no los entiendo ninguno de los dos podemos decir cuántas disparates se nos antojan. Ahí va...

Este juego me parece muy complicado. Creo entender, además, que lo que sucede ocurre aquí y no en el mundo de los pesetas, y si que ha ganado también pierdo tres pesetas.

Esto tiene una explicación, según dice un señor muy amable que estaba sentado cerca de este buen caballero, dándole un ejemplo, yo di cincuenta contra once y después han ganado las diez, de donde resulta que gané diez menos seis de casas y pierdo cincuenta, que dividida por diez, me dan veintidós, que aposté a las azules, me gané otros veintidós de azules, me gané otros veintidós de azules, que multiplicados por dos, son cuarenta y cuatro.

Este juego me parece muy complicado. Creo entender, además, que lo que sucede ocurre aquí y no en el mundo de los pesetas, y si que ha ganado también pierdo tres pesetas.

A mí no me sucedió nunca una cosa parecida. La verdad es que nunca se me ocurrió acercarme por lo demás, nunca llevo quinientos contra.

FIDELIO TRIALGION

«La victoria definitiva sobre la plutocracia y el comunismo»

La «Stefani» comenta la entrevista de los dos grandes jefes

Roma, 30. — La Agencia Stefani publicó el siguiente comentario a la entrevista celebrada por Mussolini y Hitler en el frente oriental:

"Los dos jefes de Estado han compartido durante varios días la vida de sus soldados y a menudo sus conversaciones han sido celebradas entre el trueno de los cañones y entre el movimiento inintermitente de la llegada de nuevos boletines de información procedentes de los puestos de mando de las diferentes grandes unidades que toman parte en la batalla del frente oriental."

De relieve se pone por sí sola la diferencia que ha habido entre esta reunión y la celebrada por Roosevelt y Churchill en una abrigada bahía, bajo la vigilancia nerviosa de numerosos barcos de guerra ingleses y norteamericanos. Los dos jefes de la lucha mundial contra el comunismo se reúnen bajo la misma tienda y en la línea de combate de los Ejércitos de las dos revoluciones europeas que hoy sostienen la lucha final contra el bolchevismo.

Entre los ojos de los dos jefes de Europa pasó en estudio todo el panorama político y militar de la actual situación del Mundo. Y de este examen se ha llegado al acuerdo más absoluto para no cesar de combatir hasta la victoria final. En lugar de ocho puntos, Hitler y Mussolini han concretado sus aspiraciones en un único objetivo: la consecución de la victoria definitiva sobre la plutocracia y el comunismo. — Efe.

Comentarios de la Prensa italiana a la entrevista

Roma, 30. — El encuentro del Führer y el Duce en el frente del Este es destacado por toda la Prensa italiana:

El "Messaggero" dice principalmente: "El Duce y el Führer oponen al plan de Roosevelt y Churchill un programa que garantiza una paz duradera y una colaboración fructífera entre todos los pueblos del Mundo. Se puede reducir este programa a la siguiente fórmula: supresión de las causas de guerra, que se basan en la injusta distribución de los bienes del Mundo y en la distinción que se hace entre pueblos ricos y pobres."

Por su parte, el "Popolo di Roma" pone de relieve en su información sobre el encuentro del Führer y el Duce, la firme voluntad que anima a los dos pueblos aliados para llegar hasta la victoria final. — Efe.

"Hacia la paz y colaboración de Europa", interpreta la Prensa de Berlín

Berlin, 30. — La entrevista del Führer y el Duce en el frente oriental es comentada con gran relieve por la Prensa berlinesa.

El "Deutsche Allgemeine Zeitung", dice: "El porvenir del Continente estaba seriamente amenazado por ambos lados: de uno, la agresión del occidente reaccionario y el terrorismo del este, por el otro, la victoria de estos dos enemigos, no persigue sino miras egoístas. La victoria del Eje anuncia una vida de paz y colaboración en Europa."

Examina seguidamente el periódico el contraste que existe entre el encuentro del Duce y el Führer y las frases de propaganda de Churchill y Roosevelt que están siendo pronunciadas en el Atlántico, pero no han llegado al Continente.

"El 12 Uhr Blatt" declara que el texto del comunicado oficial de la entrevista Hitler-Mussolini ha revelado el programa creador de la reorganización europea. En efecto, dice el periódico, dos grandes naciones europeas han asumido la función política de Estados principales del Continente.

El "Berliner Lokal Anzeiger" espera que esta guerra hará hacer la solidaridad en Europa. El periódico dice principalmente:

"Los pueblos de Alemania e Italia combaten al lado de sus amigos hasta alcanzar la victoria. Son los bastantes fuertes para vencer. El encuentro de los dos hombres de Estado del Eje contribuirá esencialmente a este triunfo." — Efe.

El Eje dará a Europa la paz y el bienestar, dicen en Hungría

Budapest, 30. — La entrevista del Duce y el Führer es comentada por toda la Prensa húngara en primera página y bajo grandes titulares.

El periódico "Pester Lloyd" dice que "los dos jefes del Eje están firmemente decididos a dar a los europeos un orden nuevo que elimine todos los motivos de guerra. El Eje dará a Europa la paz y el bienestar. Todos los pueblos sanos del Continente aprueban el propósito de los dos jefes y el programa que están en la entrevista del frente oriental y en las anteriormente celebradas." — Efe.

Otra entrevista histórica

Berlin, 30. (Crónica radiotelegráfica de nuestro enviado especial). Cuando, después de la entrevista de mister Churchill celebrada en pleno Atlántico con el presidente Roosevelt, parecía que la iniciativa política quería pasar a manos anglosajonas, el encuentro que se acaba de celebrar en el frente ruso entre Adolfo Hitler y Benito Mussolini viene a decir a todo el mundo que las Potencias del Eje no se dejarán arrebatar nunca la iniciativa política y militar.

Vemos al Führer y al Duce pasar solos por un bosque, o bien los vemos rodeados de sus principales e íntimos colaboradores.

Hitler lleva su uniforme habitual Benito Mussolini viste su uniforme sencillo de campaña. La simplicidad del escenario de los personajes que han intervenido en el encuentro nos recuerda, por su extraordinario contraste, todos estos cuadros célebres en que los pintores registran las históricas entrevistas que tanto han influido en el curso de la Historia. Ni caballos, ni grandes séquito, ni tapices, ni banderas han figurado en el escenario de la entrevista celebrada en suelo ruso. Homages revolucionarios, en todo, a Adolfo Hitler y Benito Mussolini les basta una simple mesa y la compañía de sus más íntimos colaboradores para pasar revista al panorama mundial presente y tomar los acuerdos oportunos después de un estudio agotado de los temas. Cada una de las entrevistas que Hitler y Mussolini han celebrado en el transcurso de estos años de guerra — la de ayer fué la sexta — ha sido seguida por una serie de acontecimientos extraordinarios.

Nadie sabe qué temas han tratado los dos grandes jefes, ni los acuerdos tomados. Sin embargo, hay que esperar que pronto veremos poner en práctica una parte de estos acuerdos, que están destinados tal como subraya en el comunicado dado al final de la reunión, a primero, proseguir la guerra hasta la victoria final, y segundo, terminar con el bolchevismo y la plutocracia, cosa necesaria para lograr una colaboración de todos los pueblos europeos en el terreno político y cultural. Mucho se escribirá en América e Inglaterra sobre el encuentro de ayer.

En vísperas del 1 de septiembre del año 1939 nadie podía formular un panorama de los dos años próximos, tal como se ha desarrollado estos veintidós meses históricos. El día 3 de septiembre del año 1939, día de la entrada de Francia en la guerra, nadie podía creer que en menos de un año los franceses quedarán eliminados por completo de los campos de batalla. Los acuerdos que Adolfo Hitler y Benito Mussolini han tomado en su encuentro último los veremos traducirse pronto en hechos concretos y sensacionales.

Los ingleses, en estos últimos meses, han ido extendiendo su control por el Cercano Oriente, al apoderarse por la fuerza del Irak, Siria e Irán. En los campos de batalla del Próximo Oriente tendrá un día que decidirse una buena parte de la iniciativa que las potencias del Eje disputan al Imperio británico.

Esta parte de los planes de Hitler y Mussolini tiene que haber sido forzosamente examinada estos días, porque conocemos bien a estos dos hombres para dejar de creer que pueden permanecer tranquilos y no preparar la réplica oportuna, cuando los ingleses parecen tomar la iniciativa en alguno de los terrenos de lucha. Los casos de Noruega, Libia, Yugoslavia y Grecia están en la memoria de todos.

Si ahora la diplomacia se lleva a cabo por métodos nuevos, en los cuales el contacto personal entre los jefes figura en primer lugar, el periodismo, en estos últimos meses, se ha desarrollado y tiene que confesar su fracaso al no poder informar a sus lectores sobre los acuerdos recalcados. Y se comprende el alejamiento de los periodistas de estos sensacionales encuentros, porque la sorpresa y el secreto continúan siendo las armas mejores que manejan Hitler y Mussolini.

GERMAN CORTES

TIPO Y LITO VIAJAN

El avión de Tipilo y Lito se perdía entre las nubes, pues aquel día era de niebla y se hacía difícil la visibilidad. "Desciende, no vaya a ser que los residuos de gasolina se terminen". Los enemigos Malos Pelos y el ratón Moleculita ya estaban tramando una terrible venganza contra los héroes de LA PRENSA. Congirieron un tratado de astronomía del sabio Flaker y apresuradamente se pusieron a estudiar el manejo de aquel aparato para localizar cuerpos en el espacio. Más tarde, con Triquiñuelas, salieron a la te-

AMO MAL CONTENIDO



—Mi mujer es un ángel. —La mía aun no se ha muerto.

Próxima reunión del Consejo secreto japonés

Konoye y Toyoda informarán acerca del mensaje dirigido a Roosevelt

El ministro del Japón en los Estados Unidos llega a Tokio

Tokio, 30. — El Consejo secreto japonés se reunirá la semana próxima. El presidente del Gobierno, príncipe Konoye, y el ministro de Asuntos Exteriores, almirante Toyoda, informarán al Consejo del mensaje dirigido por el primer ministro a Roosevelt. — Efe.

Llega a Tokio el ministro del Japón en Washington

Tokio, 30. — El ministro del Japón en Washington, Wakasugi, ha llegado a Tokio y se ha entrevistado con el ministro y viceministro de Asuntos Exteriores, almirante Toyoda, quien le ha informado de la situación de Norteamérica. — Efe.

El Gobierno de Chung-King nombrará un embajador en el Canadá

Shanghai, 30. — El Ministerio de Asuntos Exteriores del Gobierno de Chung-King, ha anunciado el nombramiento de un embajador en el Canadá. — Efe.

Ultima hora deportiva

Los Campeonatos Nacionales de Natación

Palma de Mallorca, 30. — Con asistencia de las autoridades y jerarquías locales, secretario nacional de Deportes y presidente del Comité Nacional, se ha celebrado la primera jornada del Campeonato de España de natación, salto y water-polo.

Se ha iniciado la jornada con el desfile de todos los representantes de las regiones, por el orden siguiente: Cataluña, Castilla, Valencia, Canarias, Andalucía, Aragón, Murcia, Cantabria y Baleares. La piscina ofrecía magnífico aspecto.

Primera prueba: 1.500 metros, libre; primera eliminatória; resultado: primero, Oimos, Cataluña, 22 m. 59 s. 4 décimas; segundo, Hernández, Canarias, 23 m. 21 s. 1 décima. Se retiraron los representantes de Cantabria y Aragón.

Segunda prueba: 1.500 metros, libre; segunda eliminatória; resultado: primero, Mateu, Cataluña, 22 m. 57 s. 3 décimas; segundo, Manolo Martínez, Castilla, 22 m. 59 s. 1 décima.

Quedaron clasificados para la final los siguientes: Oimos, Cataluña; Fernández, Canarias; Flores, Castilla; Manolo Martínez, Sánchez Martínez, Castilla; Labay, Aragón; y Manuel Martínez, Andalucía.

Seguidamente se celebró la prueba de 100 metros, libre, primera eliminatória. La clasificación fué la siguiente: 1. Cafete, Andalucía, 1 m. 6 s. 8 décimas; segundo, Ruiz Vilar, Castilla, 1 m. 6 s. 8 décimas.

Cuarta prueba: 100 metros, libre; segunda eliminatória; primero, José Bernal, Cataluña, 1 m. 6 s. 8 décimas; segundo, Díaz, Canarias, 1 m. 6 s. 9 décimas.

La clasificación final de esta carrera, en el orden siguiente, fué la siguiente: primero, pueha ha habido protesta, por parte del juez de salida. La clasificación, sin embargo, puede establecerse en la siguiente forma: preparados para la clasificación final: Cafete, Ruiz Vilar, Wellis, Guas, J. Bernal, Díaz y Asensio Bernal.

Quinta prueba: 100 metros, braza, primera eliminatória; primero, Sofore, Baleares, 1 m. 27 s. 3 décimas; segundo, Sánchez Prodi, Andalucía, 1 m. 31 s.

Sexta prueba: 100 metros, braza, primera eliminatória; primero, Farré, Cataluña, 1 m. 33 s. 6 décimas; segundo, Palanca, Valencia, un minuto 37 segundos. Quedan clasificados para la final, Sofore, Parodi, Ferrer, Moliner, Farré Palanca y Pérez.

Septima prueba: 200 metros, braza, hombres; primera eliminatória; primero, García Gramendi, Canarias, 3 m. 12 s. 3 décimas; segundo, Fonolla, Cataluña, 3 m. 12 s. 9 décimas.

Octava prueba: 200 metros, braza, hombres; segunda eliminatória; primero, Díaz, Canarias, 3 m. 12 s. 1 décima; segundo, Muñoz, Cataluña, tres minutos 14 s.

En este momento se está celebrando el Campeonato de water-polo, correspondiente a Otañua-Baleares, Murcia, Cataluña, Valencia, Aragón, Baleares-Cataluña, se nota una gran superioridad en el equipo catalán, que lleva diez tantos marcados por ninguno del adversario.

Mañana, a las once de la mañana, continuarán las pruebas eliminatorias para los campeonatos de España. Por la tarde, a las seis y media, se celebrarán otras series eliminatorias de salto, de piscina trampoline y partidos de polo acuático. — Cifra.

EN EL ISTMO DE CARELIA HA CAIDO TAMBIEN KIVENNAPA

Helsinki, 30. — El Gran Cuartel General finlandés comunica:

"Nuestras tropas han entrado en la mañana de hoy en la ciudad de Viborg (Viipuri). Al mismo tiempo que el cerco de Viborg, continuó nuestro ataque en forma de cuña profunda, con extraordinario éxito, sobre el istmo de Carelia, donde ha sido conquistado, entre otros, el pueblo de Kivennapa."

A las trece horas la Radio finlandesa ha comunicado a este respecto que la bandera de Finlandia ondeaba ya sobre el castillo de Viborg. En todo Finlandia, y especialmente en la capital, se acogió esta noticia con una alegría sin límites.

La información ha sido difundida inmediatamente en emisiones especiales. Numerosas casas han sido engalanadas espontáneamente. — Efe.

Partes ingleses

Londres, 30. — Comunicado del Ministerio del Aire:

"A pesar del tiempo desfavorable, una gran formación de bombarderos atacó los objetivos de Alemania durante la pasada noche. El ataque principal se dirigió contra las regiones industriales de Frankfurt y Mannheim. También fueron bombardeados los muelles y las líneas férreas del Havre."

Cinco de nuestros aviones no han regresado. — Efe.

OCHO EJERCITOS EUROPEOS VENCIDOS

Cuatro millones y medio de prisioneros y 13 millones de toneladas inglesas destruidas

Balance alemán de los dos años de guerra

Berlin, 30 (S. E. T.). — En un centro militar autorizado se ofrece la siguiente información resumida al cumplirse los dos años de iniciada la guerra:

Hace dos años, al amanecer del 1.º de septiembre de 1939, comenzó la gran pugna bélica entre Alemania y la Gran Bretaña. Las Potencias democráticas declararon la guerra al Reich antes de que, según el propio Churchill, Inglaterra lograra completar su rearme y afianzar el cerco contra Alemania. Desde aquella mañana, el Gobierno de Londres ha lanzado contra el Reich a ocho países europeos, que fueron arrollados por el Ejército alemán. A pesar de todos los esfuerzos del Imperio británico de encontrar en el Continente nuevas fuerzas armadas para luchar contra Alemania, desde junio de 1940 no hay en el Oeste ningún frente de tierra ni ha logrado Churchill imponer a Alemania una guerra de dos frentes. En el Este fué aumentando día por día la debilidad de la potencia militar enemiga, y en el Oeste están los contingentes del Ejército alemán permanentemente preparados para paralizar cualquier ofensiva aérea británica y asaltar los duros golpes que se vienen registrando contra la navegación inglesa. Sólo desde el 22 de junio, o sea en la fecha que comenzó las operaciones en el Este, la R. A. F. ha perdido 1.077 aviones, mientras que la Luftwaffe sólo ha perdido 180 aparatos en el mismo período de tiempo.

Un balance general de los dos años primeros de guerra arroja el siguiente resultado: En el orden militar, el Ejército alemán ha hecho en cinco grandes campañas cuatro millones y medio de prisioneros. Se ha destruido o roto el material de guerra de ocho Ejércitos europeos. En sólo 123 días de combate se ocuparon los territorios de Polonia, Noruega, Luxemburgo, Holanda, Bélgica, Francia, Yugoslavia y Grecia. En Africa Septentrional se rescató la Oivenacia. Se han ocupado territorios muchísimo más extensos que toda Alemania, entre los cuales figura la zona industrial de Dniepropetrovsk, que tiene una importancia militar extraordinaria desde el punto de vista económico y que ya sólo representa una pérdida gravísima para el enemigo, sino que aumenta el potencial económico del Reich para la consecución de la victoria contra Inglaterra.

En la campaña contra el bolchevismo los Soviets han perdido desde el 22 de junio nada menos que 11.500 aviones, más de 14.000 tanques y más de 15.500 cañones. Hay un hecho importantísimo: Alemania posee hoy, sin duda alguna, las reservas de chatarra más fabulosas que jamás se han conocido. En la lucha contra la Gran Bretaña se han hundido barcos por un total de trece millones de toneladas y se han destruido 7.093 aviones. La Gran Bretaña no ha logrado, a pesar de todos sus esfuerzos y la ayuda de los Estados Unidos, superar el arma aérea alemana. En el orden económico, el Ejército alemán ha desbaratado en absoluto el objetivo británico de colocar a Alemania al borde del hambre por medio de un bloqueo riguroso. No sólo se ha aumentado la producción, sino que el Reich ha conseguido una organización económica en todo el espacio europeo, de forma que, aunque haya escasez en Europa, en Alemania para nada afectará a la marcha de la guerra. Intentos que los ingleses han perdido completamente sus espacios económicos y su industria y su alimentación dependen de las importaciones ultramarinas, Alemania ha reorganizado, después de dos años de guerra, la producción de Europa y ha regulado los mercados. Por tanto, Alemania sólo puede mejorar con el transcurso de la guerra, mientras que la Gran Bretaña ve dificultados sus abastecimientos por los submarinos y la aviación.

En el orden político después de la guerra en el Oeste, se ha iniciado desde el triunfo de las armas alemanas una nueva ordenación que ha conducido ya hoy a realidades de colaboración política que hace dos años parecían imposibles. El Pacto Tripartito no sólo ha ampliado el Eje Roma-Berlin y ha obligado a los ingleses y norteamericanos a modificar a disposición de sus fuerzas en el Pacífico, sino que ha creado en los Balcanes un nuevo orden, que encuentra ahora su expresión combativa en la lucha contra el comunismo. Con todo esto se han creado en el continente europeo posibilidades concretas y positivas de colaboración y las bases de una nueva Europa resurgida de un caos económico y político y en el cual se garantizará el bienestar inherente a todos los seres humanos, lo que hasta ahora venía impidiendo Inglaterra. — Efe.

Crucigrama n.º 80

Horizontal: 1. Que cogí poco... Vocal. Río de Suiza. Vocal. 2. Traje oficial sin mangas. Añadiendo una letra, posición de un jugador en el fútbol. 3. Nombre de un país de Africa occidental. 4. Nombre de la persona correspondiente a la letra "n", tuvo en Orleans. Añadiendo "n", tuvo en la misma temperatura. 5. Consonante. 6. Animal que vive en las montañas. 7. Consonante. 8. Animal que vive en las montañas. 9. Consonante. 10. Animal que vive en las montañas.

Vertical: 1. En Egipto, una de las siete maravillas del mundo. 2. Vocal. Ave sagrada en el antiguo Egipto. 3. Nombre de un país de Africa occidental. 4. Nombre de un país de Africa occidental. 5. Nombre de un país de Africa occidental. 6. Nombre de un país de Africa occidental. 7. Nombre de un país de Africa occidental. 8. Nombre de un país de Africa occidental. 9. Nombre de un país de Africa occidental. 10. Nombre de un país de Africa occidental.

Solución al crucigrama n.º 79

Horizontal: 1. Fagotero. 2. Ave. 3. Beld. 4. Nebulosa. 5. Esmal. 6. T. 7. T. 8. T. 9. T. 10. T.

Vertical: 1. Fagotero. 2. Ave. 3. Beld. 4. Nebulosa. 5. Esmal. 6. T. 7. T. 8. T. 9. T. 10. T.